as mis-

hallaba

nian de

ido. En

ido ar-

Guadalajara.

alucinación de sus oídos.

fuego, tudescas o romanas.

En Málaga siguen los fusilamientos. En Londres, acuerdos y palabras. Allí mismo al lado, en el rincón de un callado

voluntad.

acuerdos.

de Londres.

es lo que nos importa.

cementerio, las cenizas de Carlos Marx, se habrán estremecido indignadas.

zoblanco, truenan los cañones.

Acuerdos. Palabras y palabras.



En Villanueva

Londres está muy lejos de Madrid. Los com-

pañeros Tomás y Cordero y el camarada Pietro

Nenni que han ido allí estos días desde España

habrán sentido ahora mejor que nunca qué co-

sa más dañina a la solidaridad es la distancia. En

Londres, no se oyen las bombas que los trimoto-

res alemanes arrojan diariamente sobre la ciu-

dad del Manzanares; a Londres no llega el eco

de la artillería italiana que opera sobre el frente

Pascual Tomás, Manuel Cordero y Pietro Nen-

ni llevaban en sus oídos el estruendo total re-

ciente de las explosiones mortíferas y segura-

mente cuando asistían a las sesiones de la Asam-

blea de las Internacionales socialistas, seguían

oyendo en Londres el cañoneo de Madrid. Pura

En aquel lugar, aislado junto al Támesis, sona-

ban solo las palabras francesas del compañero

Grumbach las frases del compañero Aytlee, que

nada de común parecen tener con las armas de

Y nuestros delegados se habrán decepcionado

un poco al ver que allí no se entendía lo que ellos

entendían tan claro; al advertir que allí no reso-

naba el rodar de los carros de asalto que a ellos

les parecería escuchar en medio de las discusio-

nes, largas y farragosas de gente no muy apre-

Por eso, su gesto digno de abstenerse de vo-

tar en las resoluciones. Y de volver a España.

Pensamos en el dejo de melancolía con que estos

tres fervorosos y antiguos militantes de la Se-

gunda Internacional. Pascual Tomás, Manuel

Cordero y Pietro Nenni se presentarán a los

camaradas de las trincheras de España

Asamblea. Acaso por el pensamiento de estos

compañeros al recordar la Asamblea de Londres

haya pasado alguna vez el recuerdo del Comité

Pero no han debido tan pronto regresar a Es-

paña. Al dejar las reuniones de la Asamblea han

debido adentrarse por los barrios de Londres y

buscar cual es la opinión de los obreros que allí

luchan en el frente de trabajo y escuchar si allí

se oye el tiroteo de España para decirnos aquí

lo que piensan esas masas de trabajadores, que

Porque estamos seguros que si los líderes fal-

sean o desoyen la opinión de la clase obrera, és-

ta, más tarde o más temprano acabará echando

por la borda a quien tan mal la representa y ha-

rá que se impongan sus desos y se cumpla su

Frente a las siete resoluciones que propuso la

Delegación Española, la Asamblea de dirigentes

de la Segunda Internacional ha tomado tres

En Oviedo, en Madrid, en Guadalajara, en Po-

darles cuenta de sus impresiones de la

Proletarios de todos los países juníos!

- Año I. Núm. 14 --- Diario de la mañana Martes, 16 marzo 1937 ----Prosigue la batalla en el sector de Guadalajara, donde se ha obtenido otra resonante victoria

del Duque se ha destrozado un escuadrón de caballería

PARTE DE GUERRA

Dos aparatos al suelo El día de hoy ha sido de relativa tranquilidad en todos los

frentes. La aviación enemiga ha intentado hacerse dueña del aire en los frentes de Guadalajara, caso que no han conseguido pues nuestros cazas les han hecho entablar rápidamente combate, de-

rribando dos de ellos. Como resultado del combate por las fuerzas de tierra se han hecho 59 prisioneros italianos.

En los demás sectores de este frente sin novedad.

PARTES DE MARINA Y AIRE

La aviación castiga duramente a las tropas italianas PARTE DE LAS NUEVE DE LA NOCHE: Durante el día de hoy con motivo de los vuelos de reconoci-

miento por nuestros cazas, se entablaron algunos combates aéreos, además de los que se refiere el parte anterior, pero estos han resaltado en la jornada de hoy. Han sido arrojados por los aviones republicanos sobre las IIneas enemigas gran cantidad de bombas, habiéndose disparado

cinco mil cartuchos de ametralladora, sobre las columnas enemigas, y especialmente sobre una columna que estaba compuesta de Igualmente se observó una concentración en la carretera de

Almenares sobre la que cayó una bomba de 250 kilos, que explotó

Muy cerca de esta concentración, otra escuadrilla fué protegida por dos cazas manoplanos cuando los aparatos enemigos

intentaban atacarla.

encima del convoy e igualmente otra de 150 kilos.

Se derriba un caza enemigo PARTE DE LAS CINCO DE LA TARDE: Desde las primeras horas de la mañana se han practicado, di-

versos vuelos de reconocimiento sobre los diferentes frentes de Madrid, observándose que la situación del enemigo es la misma que en el día de ayer. Cuando una escuadrilla de aparatos leales, bombardeaba sobre los sectores de Guadalajara, fué sorprendida por otra escuadrilla enemiga, entablándose un combate aéreo de resultas del cual se derribó uno de los aviones enemigos el cual se vió obligado a

tomar tierra. Los aviadores republicanos rsultaron ilesos sin que sufrieran daño alguno. Por el sector de Pozoblanco ha sido aniquilado un

escuadrón de caballería enemigo

Jaen, 15.—Continúa el ataque enemigo por la parte de Villanueva del Duque. En los combates habidos en el día de ayer, se hicieron varios prisioneros. Tres escuadrones de callería facciosa, atacaron desesperaldamente; pero nuestras fuerzas debidamente preparadas los esperaron abriendo después un fuego nutrido de ametralladoras

que hizo retroceder al enemigo, quedando uno de los escuadrones

El campo quedó regado de cadáveres. Gran entusiasmo en la presentación de reclutas

presentado en la Caja de recluta miles y miles de jóvenes de las quintas del 32 al 36, habiéndose demostrado el entusiasmo de la juventud al com- siasmo. (Febus),

completamente deshecho.

Valencia, 15.—Esta mañana se han pacerecer el 85 por ciento. Uno de los jefes de la Caja manifestó que no se había dado un caso igual de entu-

El Camino de la Unidad no está limpio de Obstáculos Cuando se habla de unificarnos es porque no

se está unificados. Cuando no se está unificados es porque algo nos separa. Estas verdades de Pero-grullo no podemos olvidarlas nosotros, socialistas y comunistas, cuando hablamos y nos planteamos la tarea de llegar a la unificación de nuestros partidos. Sería una chiquillada pensar que para esto encontraremos un camino de rosas. El camino a recorrer puede ser más o menos largo, pero que indudablemente ha de tener sus tropiezos, sus dificultades y sinsabores. Por la incomprensión de unos o por el sectarismo de otros; unas veces por la intervención de algún irresponsable afiliado a nuestras propias organizaciones; otros como consecuencia de maniobras que inevitable y fatalmente han de hacer elementos extraños a nosotros, enemigos que más o menos encubiertamente trabajan para destruir la por todos deseado unidad de los trabajadores. Otras veces la cuestión puede surgir por la diferencia que lógicamente ha de existir, en la apreciación d cualquier problema de tantos y tan complicados como los que tenemos planteados. No podemos olvidar nosotros, ni debemos tratar de ocultárselo a nadie, que apesar de que nuestros dos partidos han bebido en las fuentes del marxismo, la verdad es que son dos partidos distintos: Uno de ellos procede de la Segunda Internacional—la Internacional Socialista-, y el otro pertenece a la III Internacional, a la Internacional Comunista, y entre estas dos internacionales existe una divergencia profunda desde el momento mismo en que Lenin, con

los que estaban de acuerdo con él creó la Internacional Comunista. En España, debido a la propia situación y a varias causas que no es el caso de mencionar sobre todo porque nos llevaría demasiado tiempo y que cada cual puede anafizar por su cuenta, se ha ido liquidando esa diferencia que todavía separa a las dos Internacionales. Una serie de hechos, como son el ingreso de la C. I. T. U. organización sindical vivida por el Partido Comunista en la U. G. T. dirigida por el Partido Socialista, la fusión de las Juventudes en una sola, etc., demuestra que se van liquidando nuestras

divergencias y que "cada vez está más próximo el día en que veamos un solo partido marxista en nuestro país." Para llegar a la total identificación y como

consecuencia a la formación de un solo partido, es necesario tener en cuenta: Primero. Que todas las divergencias deben ser discutidas cordialmente entre posotros.

Segundo. Que no podemos perder el tiempo en discutir pequeñas cosas habiendo problemas tan grandes Tercero. Que debemos desprendernos de todo sectarismo, de Todas pasiones y de toda cues-

tión personalista, planteando las cosas con alteza de miras. Cuarto. Que quien tenga un error debe reconocerlo noblemente y rectificarlo

tá de acuerdo que lo discuta en el seno de la organización y no lo saque a la calle. Si todos nos comprometemos a cumplir fielmente estos cinco puntos, es seguro que habre-

mos cumplido con nuestro deber

impongan sus organismos superiores y si no es-

Quinto....Atenerse todos a la disciplina que le

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Avance diario marxista. N.º 14, 16/3/1937.